

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17—SÓLLER (Balears)



D.ª Catalina Aguiló Pomar

Viuda de D. José Forteza Pomar

Falleció en esta ciudad el día 8 de los corrientes

A LA EDAD DE 82 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

—(A. E. R. I. P.)—

Sus desconsolados, hijas: D.ª María, D.ª Eleonor, D.ª Catalina y D.ª Francisca Forteza Aguiló; hijo político, D. Antonio Valls Valls; nietos: D.ª María Pomar, D. Bernardo Forteza y Srta. María Forteza; nieto político, D. Tomás Ripoll; biznieto, Tomasín Ripoll; hermanos: D.ª Paula, D. Bernardo y D.ª Margarita; hermana política, D.ª Catalina Picó; sobrinos y sobrinas; primos, primas y demás familiares (presentes y ausentes) participan a sus amigos y conocidos esta sensible e irreparable pérdida, y les suplican tengan el alma de la finada presente en sus oraciones, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

El Excmo. y Rdmo. señor Arzobispo-Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder Indulgencias en la forma acostumbrada.



D. Damián Enseñat Mayol

falleció en Esporlas el día 7 de Junio de 1939

A LA EDAD DE 74 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

—(E. P. D.)—

Sus apenados: esposa, D.ª Esperanza Nadal Serra; hijo, Srto. Damián Enseñat Nadal; hermanos: D. José y D. Jaime; hermanos políticos: D.ª Antonia María Canals, D.ª Catalina Juliá, D. Rafael, D. Antonio, D. Pedro, D. Francisco y Srta. María Nadal Serra, D.ª Magdalena Riutort, D.ª Isabel Comas y D.ª María Rosselló; sobrinos, primos y demás parientes (presentes y ausentes) participan a sus amistades esta dolorosa pérdida y les ruegan tengan presente el alma del difunto en sus oraciones.



D. Antonio Martorell Garau

falleció en Sóller el sábado día 3 del corriente mes

A LA EDAD DE 72 AÑOS

HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

(A. E. R. I. P.)

Sus atribulados: esposa, D.^a Juana Pons Pons; hijos: D.^a Paula y D. Antonio Martorell Pons; hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos esta sensible pérdida les suplican una oración por el eterno descanso del alma del finado lo que tendrán como un especial favor.

COLABORACION

CAMINO DE LOS MADRILES

EL "PREGON,, DEL ADIOS

Cuando estas líneas, trazadas al correr de la pluma, vean la luz, pasado mañana, sábado, en nuestro simpático y bien confeccionado SÓLLER, el que ahora las escribe se encontrará en ruta hacia Madrid. ¿Qué hallará allí...? ¿Quién lo sabe! Desde luego se encontrará, es decir, ya la lleva consigo, la añoranza de Mallorca, y sobre todo la de este trozo costero y montañoso de Deyá a Sóller.

De ambos pueblos, y por de contado de su intermedio Lluch-Alcari, colmo de lo ideal, se lleva recuerdos gratísimos, inolvidables, no sólo de la naturaleza, excelsa siempre: del paisaje de ensueño, sino también de sus moradores en general, y en particular de aquellos que con su consideración, simpatía y hospitalidad se honró, creándose amistades nobles y sinceras.

A todos ellos, uno por uno, sin olvidar a nadie en absoluto, hubiera querido personalmente, estrechando sus manos con toda cordialidad, decirles adiós. Pero ante la imposibilidad de llevarlo a cabo como hubiera sido su deseo, por falta material de tiempo, dada la premura del embarque, suplica a todos le perdonen esta falta involuntaria, rogándoles acepten el que estas cuartillas sean como un «pregón» que, de ser el que las emborriona *alguien*, y no *don... nadie*, se hubiera atrevido a molestar a su querido y buen amigo el Alcalde mayor de Sóller, D. Jaime Casanovas, como genuino representante de toda la población, para que por su cuenta él hubiese ordenado al pregonero que, con su habitual deje, compás y ritmo, dijera algo así, en los sitios de costumbre:

«¡Sollerenses de ambos sexos! De orden de este Magnífico Ayuntamiento y a ruego de D. José Cabello, cumpliendo de este modo sus deseos, se hace público que este admirador constante de Mallorca, y especialmente de Sóller, Deyá y Lluch-Alcari, en donde deja tan

buenos amigos, en la imposibilidad— como hubiera querido—de despedirse individualmente de todos, lo hace con el mayor afecto y cordialidad por medio de este pregón; bien entendido que este su adiós es extensivo: en primer término, para las flores de este jardín, pues que flores son y muy bellas estas mujeres mallorquinas que viven rodeadas de naranjos, limoneros, azahares y rosas». Rosas, azahares y frutos cuyo rojo y gualda forman los colores de la sagrada enseña nacional, y asomándose el via-

jero a la ventanilla, al abandonar por una temporada la simpática estación férrea, esa bandera que tiene vida le despide, ya el tren en marcha, amorosa y patrióticamente, y las flores, principalmente las rosas, mezcladas y orgullosas de hallarse tan españolas, le dicen con graciosa reverencia, con alegría, llenas de perfume y fragancia: —¡Adiós!... ¡Hasta pronto!

Y el viajero contesta—¿por qué no decirlo?—conmovido: —¡Dios lo quiera!

JOSÉ CABELLO.

Palma, jueves, 8 Junio 1939.

SE ALQUILA

un chalet, cerca de Lluch-Alcari, para larga temporada.

Para informes: Sr. Jaime Scarxell Mun-taner, Carretera de Palma n.º 72.

COLABORACIÓN

CORPUS CHRISTI

A mi hermana, la Madre María de los Dolores Gosalbes, de la Comunidad de la Sagrada Familia.

Endulcen el silencio de las naves
las sutiles voces llenas de armonía
que abren con sus diminutas llaves
la bóveda celeste de este día.

El sol esparce en franca señoría,
sus rayos a las flores que en Dios moran;
las aves dan sus cantos de alegría
cuando las gentes al Pan Vida adoran.

Amor y Gloria canta el Firmamento;
la paz que al alma deja el Sacramento,
la viste con las galas de gran fiesta

mientras las rosas y el incienso, al mundo
le dan el beso de su amor profundo
en el convite que nos da esta gesta.

AMADO GOSALBES.

Las Responsabilidades Políticas

Nombramiento del Tribunal Regional y Juzgado Instructor de Baleares

El «Boletín Oficial del Estado» correspondiente al día 5 del actual, publica una Orden de la Vicepresidencia del Gobierno nombrando el personal que ha de constituir los Tribunales Regionales y Juzgados Instructores Provinciales y civiles especiales de Responsabilidades Políticas.

En virtud de esta Orden, los mencionados Organismos correspondientes a esta provincia quedan integrados en la siguiente forma:

Tribunal Regional de Palma de Mallorca.—Presidente: D. Eduardo García Serena, Comandante de Infantería.—Suplente: D. Guillermo Cirerol Thomas, Comandante de Infantería.—Vocales: De la carrera judicial: Propietario, D. Enrique Fernández Alvarez, Magistrado.—Suplente: D. Fernando Conde Huidobro, Magistrado.—De Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.: Propietario, don José Antonio de Bonilla Mir, Abogado.—Suplente: D. Luis Amorós Amorós, Abogado.—Secretario: D. Daniel Barros Pin-tos, Oficial 1.º de Sala.

Juez civil especial: D. Miguel González García, Juez de Primera Instancia.—Secretario: D. Fernando Vivanco Soto, Secretario de Juzgado de Primera Instancia.

Juzgado Instructor de esta Región.—Palma de Mallorca.—Juez: D. Honorato Sureda Hernández, Capitán de Complemento de Artillería y Abogado.—Secretario: don Castor Isaza Zaldivar, Brigada de caballería.—Suplente: D. Rafael Obrador Bestard, soldado de Artillería.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Día 5.—Lorenzo Jaume Coll, hijo de Francisco y María.

DEFUNCIONES

Día 3.—Antonio Martorell Garau, de 71 años, casado, calle de la Fortuna, n.º 19.

Día 3.—Catalina Aguiló Pomar, de 82 años viuda, calle del General Mola, n.º 63.

CRONICA LOCAL

La partida de los artilleros destacados en Sóller

Prosiguendo los trabajos de desmovilización, consecuencia obligada del fin de la guerra, les ha tocado el turno de marcha a las fuerzas de la 41 Bateria de Montaña que, casi desde el principio del Movimiento Nacional, estuvieron acuarteladas en esta ciudad, primero en el edificio del Convento y últimamente en la solariega casa de *Ca'l Bisbe*, de la calle del Obispo Nadal.

Durante esta semana se ha efectuado el traslado del mobiliario, enseres y demás material propio de dicha Bateria al cuartel de Artillería de Palma, y ayer por la mañana el Cuartel local fué desalojado del todo, emprendiendo los artilleros su marcha hacia Palma por el Coll.

También han sido desalojadas las cuadras de las calles de Cetre y del Noguera que ocupaban los mulos de la citada Bateria.

El día anterior a su partida, que era la festividad del Corpus, el pueblo sollerense quiso rendir a sus artilleros una última prueba de aprecio, y todos los componentes de la Bateria local fueron invitados a comer en casas particulares.

Por la noche, también en su obsequio, hubo música y baile en la plaza de Calvo Sotelo, por la banda municipal.

El jefe de estas fuerzas, que lo era el capitán D. Telesforo Blanco Taboada, comandante militar de esta ciudad, antes de su partida estuvo a despedirse de las autoridades locales, amigos y demás personalidades de esta ciudad, ofreciéndoseles en su nuevo destino de Palma.

Con el mismo motivo estuvo también en esta Redacción, rogándonos saludáramos en su nombre y le despediéramos de todo el pueblo de Sóller, en la imposibilidad de hacerlo de todos sus habitantes personalmente.

Al dar cumplimiento al encargo del señor Blanco, expresamos el sentimiento que la partida de los artilleros ha producido en esta ciudad, buena prueba del aprecio en que eran tenidos por el vecindario, y el deseo de que se lleven de Sóller un grato y lisonjero recuerdo.

Licenciamiento del reemplazo de 1932

Comenzó el día 9 y terminará antes del 16

El General Subsecretario del Ejército ha firmado una Orden en la que, por disposición de S. E. el Generalísimo, se ordena el licenciamiento de los soldados pertenecientes al reemplazo de 1932, que se verificará con arreglo a las disposiciones dictadas en anteriores licenciamientos.

El licenciamiento comenzó ayer, viernes día 9 y terminará antes del viernes de la próxima semana.

La citada disposición establece en su artículo cuarto lo siguiente:

Los oficiales provisionales y de complemento pertenecientes al reemplazo de 1932 deberán continuar prestando su servicio hasta ulterior resolución de este Ministerio, de acuerdo con lo preceptuado en la Orden fecha 16 de Mayo último, Boletín Oficial del Estado español número 137.

En ampliación de esta orden acerca de los oficiales y suboficiales de las escalas de complemento y provisional ha sido publicado lo siguiente:

El Excmo. señor General Subsecretario del Ejército en telegrama del 3 del actual, dice al Excmo. Sr. Comandante General de estas islas, lo siguiente:

«Licencie oficiales y suboficiales complemento y provisional reemplazos 1927, 1928, 1929 y anteriores que lo deseen. No deberán ser licenciados en ningún caso pertenecientes a otros reemplazos a pesar de haberse ordenado la desmovilización de los mismos.

El Rdo. P. Luis Rodés ha muerto

La muerte le ha sorprendido en Biniraix, cuando se disponía a pasar una temporada de reposo

En el palacio propiedad de la Excmo. señora Marquesa de Zayas, en la finca «Ca'n Ribera» del pintoresco lugar de Biniraix, falleció en la madrugada del miércoles el eminente astrónomo, gloria de España y de la ciencia mundial, Rdo. P. Luis Rodés, de la Compañía de Jesús, llegado a esta ciudad dos días antes con objeto de reposarse en esa tranquila, cómoda y agradable mansión del gran quebranto que sufrió en su salud durante el largo período que tuvo que sufrir la tiranía de los rojos, en el Observatorio del Ebro, del que era el Director y donde se encontraba al estallar el glorioso Movimiento Salvador.

Había llegado a Palma el lunes en avión, pero en la Residencia de la capital apenas se detuvo, viniendo ya a Sóller el mismo día. Fué recibido por los amables hijos de la señora Marquesa de Zayas, los señores de Rull, en la estación del ferrocarril, y en su auto dirigieron seguidamente a Biniraix, donde el sabio Jesuita tenía el propósito de permanecer larga temporada en compañía de dicha distinguida familia.

Muy a gusto hallábase el ilustre huésped en aquel apacible rincón de este valle, y encantado paseó el martes por los jardines y parte del olivar admirando los bellos paisajes que desde aquella altura se divisan; luego, durante la velada, departiendo con toda naturalidad con la familia y contertulios, expuso sus impresiones y se continuó la grata conversación hasta la hora de irse a acostar. Mas, al levantarse para dirigirse al cuarto dormitorio, le flaquearon las piernas y cayó; sin embargo, en el instante por sí mismo se levantó. Y al observar que la señora Marquesa miraba al suelo como para cerciorarse de si hubiera podido tropezar con la alfombra, el P. Rodés apresuróse a decir: «No, no ha sido nada». Luego, dispuesto a continuar su camino, dió dos pasos más y volvió a caer; entonces, ya alarmado, dijo: «Si, esto ya es algo más grave», y no pudo moverse. Habló algunas palabras más para expresar que le dolía mucho la cabeza y sus deseos de que se le viaticase, a los cuales se dió cumplimiento sin pérdida de momento.

En auto se fué a buscar un P. Filipense y en el mismo llegó con la Santa Eucaristía el Rdo. P. Francisco Oliver, quien confesó al paciente y le administró los últimos sacramentos; luego, sin habla ya, expresó con señas al médico D. Mariano Rovira que se iba, pasó algunas horas más en estado comatoso y a las dos y tres cuartos de la madrugada dejó de existir.

Se telefoneó instantáneamente a la Residencia de Palma y a las pocas horas estaban ya en Biniraix el Superior, reverendo P. José Marzo, y los demás Padres de la referida Comunidad. Dió él las disposiciones para todo lo concerniente a las honras fúnebres que al difunto se habían de tributar, y con arreglo a aquéllas fué depositado el cadáver, vestido de sotana y colocado en humilde ataúd—conforme con las reglas del Instituto—en la capilla del palacio, convertida en capilla ardiente, y en la misma se rezó el rosario por la tarde, de cuerpo presente, por algunos señores sacerdotes de esta Parroquia, el Superior y demás Padres de la Compañía de Jesús, los de la Congregación del Oratorio de esta Residencia y un muy considerable número de vecinos de Biniraix—todos los del populoso caserío—y de esta población, que para tomar parte en el entierro allí fueron a la hora anunciada.

Terminado el Rosario desfilaron todos los asistentes ante la presidencia del duelo, formada por el Rdo. P. Marzo y Comunidad de Jesuitas, la familia de la señora Marquesa de Zayas y las Autoridades de esta localidad: Comandante Militar, don Telesforo Blanco Taboada; Alcalde, don

Jaime Casanovas Pastor y Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., D. Antonio Castañer Casanovas, y seguidamente se verificó la conducción del cadáver al cementerio, que fué sacado de la señorial mansión y llevado al coche mortuario por dos Padres Jesuitas, el médico D. Mariano Rovira y el maestro de obras D. José Morell Casanovas. Formaron en el fúnebre cortejo la gran mayoría de los hombres que habían hecho acto de presencia en el palacete de «Ca'n Ribera», con los mencionados religiosos y autoridades, y en la Alquería del Conde se agregó al entierro la Comunidad parroquial con cruz alzada, que cantó el *Misere* durante el largo trayecto.

Dos señores sacerdotes continuaron acompañando el cadáver hasta el Campo Santo, y a indicación de éstos fué depositado en la capilla, donde continuó hasta el jueves por la mañana en que, habiéndose trasladado allí el Jesuita P. Vilavechía y nuestro paisano Sr. Colom y Joy, perteneciente a la religiosa Institución, se le dió sepultura en el suntuoso panteón propiedad de D.^a Paula Casanovas, viuda de D. Antonio Vicens.

Descanse en la paz del Señor el ilustre sabio P. Rodés.

La personalidad del Padre Rodés es sobradamente conocida. Su obra principal «El Firmamento», tuvo un éxito resonante en todo el mundo, habiendo ahora publicado la segunda edición ampliada con los estudios sobre las nebulosas espirales, que escribió en el observatorio del Ebro, de Tortosa, durante la dominación roja.

Últimamente, el R. Padre Rodés, notando una gran pérdida de sus facultades, especialmente de la vista, abandonó la dirección del famoso Observatorio, habiendo sido nombrado para sustituirle el R. P. Antonio Román, S. J.

El R. P. Luis Rodés ha hecho importantísimos trabajos en el gran observatorio de Mont Wilson (Estados Unidos) y había tomado parte en los más importantes congresos internacionales de astronomía.

La muerte del R. P. Luis Rodés supone una gran pérdida para España, pues aún hubiera podido dar nuevas glorias a la ciencia astronómica española.

En Palma de Mallorca, hace ya bastantes años, dió el P. Rodés una interesantísima conferencia en el Teatro Principal, que constituyó un gran éxito.

A los Padres de la Compañía de Jesús testimoniamos nuestra condolencia por la muerte del preclaro astrónomo.

Queda suprimido el control de carreteras

Se restablece el libre acceso a nuestro Puerto

Desde primeros del presente mes ha quedado suprimido el servicio de control que existía en la carretera del Puerto frente al camino del *Camp de sa Mar* y que impedía el acceso hasta el puerto y la playa a todas aquellas personas que no fueren vecinas de esta comarca o que no llevaran el correspondiente salvoconducto de la Comandancia Militar.

Este servicio, que se prestaba rigurosamente día y noche, estaba a cargo de la Guardia civil y desde hacía una porción de meses también por milicianos de 2.^a línea. Ahora, con el licenciamiento de éstos últimos y de la mayor parte de las fuerzas destacadas por la costa, se ha podido suprimir este control y, por consiguiente, ha quedado restablecida la libertad de poder llegar hasta el Puerto a todos los vehículos y peatones de fuera de nuestro valle.

Han sido licenciadas las Milicias de 2.^a línea

La situación en que quedan las Milicias

Por un oficio recibido en la Jefatura local de Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., del Sr. Comandante Jefe Provincial de las Milicias de Mallorca, y fechado el 29 de Mayo último, se le traslada la orden de S. E. el Generalísimo disponiendo el licenciamiento de todo el personal perteneciente a la 2.^a línea de las citadas Milicias y ordenando sean cubiertos todos los servicios que presten las Unidades de las Divisiones que se encuentren en las Regiones.

En el citado oficio se hace constar en forma expresa que el licenciamiento no significa en manera alguna disolución de la Milicia, a la cual seguirán perteneciendo los milicianos, los cuales no podrán cambiar de residencia sin la debida autorización de la Jefatura Provincial.

En Sóller se ha dado ya cumplimiento a esta disposición, y desde el 1.^o del corriente los milicianos han dejado de prestar servicio alguno, habiendo quedado cerrado el Cuartel de la calle del General Moia, en el que han venido alojándose después que fueron trasladadas a Palma las armas que en él se guardaban.

Un nuevo maestro albañil

D. Antonio Martorell Pons toma la sucesión de su padre

Según se nos comunica, por parte de D. Antonio Martorell Pons, hijo del que fué excelente maestro de obras D. Antonio Martorell Garau, existe el propósito de proseguir los trabajos de albañilería que éste venía realizando, para lo cual se ha hecho cargo de la dirección de las obras incluidas y de la brigada de obreros que trabajaban a las órdenes de su malogrado padre.

Al dar publicidad a esta noticia, para general conocimiento, deseamos al señor Martorell Pons que el éxito acompañe sus trabajos.

Se eleva el impuesto sobre la gasolina y se grava el gasoil

El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado una ley de la Jefatura del Estado fechada en 25 de Mayo de 1939, elevando el impuesto sobre la gasolina y restableciendo un gravamen sobre el gasoil.

A través del articulado de la disposición se alude a los impuestos establecidos por la ley de 27 de Marzo de 1932 disponiendo que se eleve el precio de la gasolina por litro en 24 céntimos de peseta; que se aumente asimismo el precio del gasoil en 20 céntimos el litro, con las excepciones que se mencionan. Se establece la exención del impuesto a las Industrias pesqueras y a las de la navegación.

Asimismo la citada ley dispone que el producto líquido de esos gravámenes sea tributado al Estado por el Monopolio de Petróleos.

Se establece el jornal mínimo

No podrá ser inferior a seis pesetas

La Delegación Provincial de Trabajo ha publicado en la prensa la siguiente Nota:

«Se hace público para general conocimiento y exacto cumplimiento de empresarios y obreros interesados, que la cuantía mínima del salario de los obreros de normales condiciones, mayores de 18 años, en toda clase de trabajos *no reglamentados*, no puede ser en ningún caso inferior a seis pesetas por jornada normal.»

10 Junio de 1899

La anterior semana llegó a este puerto, procedente de Noruega con escala en Palma, con cargamento de maderas para nuestro amigo D. Miguel Colom, el brikbarca italiano de gran tonelaje «Domenico Lanata». Procedió seguidamente a la descarga de tabloncillos y piezas de gran tamaño, con lo que se aumentó extraordinariamente el movimiento de carros por la carretera del Puerto hasta anteayer en que quedaron completamente terminadas dichas operaciones, y empezó el buque a hacer lastre para salir, quizás esta misma noche, para la isla de Cerdeña.

El lunes último no vino a este puerto, a causa del mal tiempo reinante, el vapor correo directo de Barcelona, por cuyo motivo se quedó esta isla sin correspondencia del continente, que no se recibió ya hasta el miércoles.

La sociedad deportiva «Círculo Sollerense» recibió la anterior semana el distintivo de la sección ciclista de la misma. Resulta muy elegante, y consiste en un animal mitológico de acero que sostiene un escudo con los colores nacionales esmaltados, destacando sobre el amarillo las iniciales C. S.

La subasta permanente que tanta concurrencia ha atraído todas las noches desde hace más de un mes, primero en el salón de la «Artesana Sollerense» y después en una casa de la calle del Príncipe, dió por terminadas sus tareas anteayer. El público fué más numeroso que en las noches anteriores, sin duda por haberse anunciado anticipadamente que sería aquella la última.

El miércoles por la tarde hizo el Rdo. señor Rector de esta parroquia su visita oficial al cementerio de esta villa. Invitado el Ayuntamiento, asistió al acto bajo la presidencia de Alcalde accidental, Sr. Santandreu. El clero parroquial vestido con capa y bonete, con cruz alzada y presidido por el Cura Párroco, señor Maimó, que llevaba capa pluvial, dirigióse a la fúnebre mansión cantando en voz baja el Miserere. Una vez allí cantó tres responsos: uno en el centro, en sufragio de las almas de todos los que en dicho sitio han sido hasta el presente enterrados; otro en el oratorio en sufragio de las de todos los sacerdotes, y el tercero sobre la sepultura del anterior Rector, D. Miguel Benavisser, en sufragio de la de éste y como tributo de veneración y respeto por parte del nuevo Párroco a la memoria de su predecesor.

Hemos recibido atenta invitación para asistir a los exámenes de las parvulitas en el colegio de MM. Escolapias de esta villa, cuyo acto tendrá lugar esta tarde, a las cuatro, en el jardín del colegio, si el tiempo no lo impide. Están invitadas también las autoridades civil y eclesiástica y los padres de las alumnas.

Sabemos que nuestro particular amigo don Miguel Seguí y Oliver va a recibir mañana la bicicleta sin cadena, marca Croscent, que le correspondió en el sorteo celebrado en el «Círculo Sollerense» el lunes de la penúltima semana, de lo que nos alegramos y por haber sido favorecido por la suerte le felicitamos.

En la madrugada de hoy ha pasado a mejor vida, después de larga y penosísima enfermedad, D. Pedro Antonio Bullán y Ballester (Puput), a la avanzada edad de 93 años. El Sr. Bullán ha conservado casi podemos decir hasta la hora de su muerte sus facultades mentales y hasta hace pocas semanas su verbosidad originalísima y su sátira fina y mordaz que le hizo en Sóller tan popular.

Estos pasados días han llegado a este pueblo, procedentes de San Juan Bautista de Tabasco (México) nuestros paisanos D. Antonio Pons Morell—después de una ausencia de veinte años—, D. José Vicens, de Fornalutx, y el joven D. Antonio Canals y Pastor, quien, convaleciente de larga enfermedad, viene para restablecerse en este su pueblo natal al lado de los suyos. Y de Puerto Rico D. Jaime Valls y Cortés, D. Pedro Antonio Bullán y Frau y D. Juan Bullán y Frau.

Les ABC De Madrid

Lo hallará en LIBRERÍA MARQUES

Aserradora ELIAS

Fabricación de envases

ALMACENES DE MUEBLES

RAFAEL MORA

Calle José Antonio 4, 5, 6 Bauzá 16 - SÓLLER

Extensa variedad en modelos económicos y de lujo GRANDES EXISTENCIAS para poder satisfacer el gusto de todos los clientes

VISITE NUESTRAS EXPOSICIONES

SECCIÓN DE LOZA Y CRISTAL

Gran surtido en juegos de café, vajillas, cristalerías y objetos para regalos

SECCION DE ARTICULOS VARIOS

Lanas, Hules, Tapices, Alfombras, etc., y demás objetos propios para la decoración del hogar.

De Teatros

FANTASIO

Fuó repuesta en las funciones del sábado y domingo últimos la producción «Ufa» doblada en español *Un amor en España*, por Brigitte Helm y Jean Gabin, y se estrenó la película «Paramount» *El instinto del amor*, agradable comedia de la que son protagonistas Paul Lukas, Sidney Fox y Lewis Stone.

El miércoles y jueves, vigilia y fiesta del Corpus Christi, celebráronse también funciones cinematográficas en este salón, proyectándose la película española *El 113*, creación del conocido actor Ernesto Vilches, y el film «Radio» *La patrulla perdida*, impresionante drama de trágico realismo, en el que realiza una interpretación llena de vigor, emotiva y admirable, el gran actor Victor Mc. Laglen. Con él colaboran en papeles de bastante relieve Boris Karloff, Reginald Denny y Wallace Ford.

Está anunciado para las funciones de esta noche y mañana la proyección del film nacional, presentado por «Cifesa», *Nobleza baturra*, limpia estampa aragonesa que trae, prendido en ese hechizo fugaz del celuloide, toda la llana grandeza, sencilla y noble, de la vida baturra.

El argumento recoge un tema donde vibra el sentir de un pueblo tan viril como el aragonés y al final deja en el alma como un regusto de nobleza española y reciedumbre moral.

Imperio Argentina, la más alta estrella de la cinematografía nacional, hace gala en *Nobleza baturra* de sus excepcionales dotes artísticas en su triple aspecto de actriz, cantante y ballarina. Miguel Liger crea un tipo muy gracioso, y todos los demás intérpretes cumplen a maravilla sus respectivos cometidos.

Debemos hacer constar que *Nobleza baturra* será presentada en una copia nueva recientemente hecha, por lo que las canciones que canta la eximia Imperio Argentina alcanzarán la mayor nitidez.

Otra producción de categoría, *El crimen del casino*, de la «Metro», figura en el programa de estos días. Es una obra maestra en el género policíaco, en la que el interés creciente de la intriga mantiene viva hasta el final la curiosidad y el interés del público.

El personaje central está interpretado de manera magistral por el prestigioso actor Paul Lukas, a quien secundan Rosalind Russell, Lutse Fazenda y Allison Skipwort.

KURSAAL

El sábado y domingo de la anterior semana debutó en este salón la agrupación artística «Espectáculos Lola Cabello». Es un conjunto notabilísimo, presentado con todo lujo, con números de mucha valía.

Lola Cabello se ganó muchos aplausos en cada actuación, compartiéndolos con el excelente guitarrista Manolo Torres.

Fueron también muy ovacionados la notable bailarina Pilar Alcayde, Les Peresoff, las Hermanas Calvo, Antofilita Pons, María Aguirre, Lucy Díaz, Agustín Montesán y la plzpireta y desventueta Elvy.

Obtuvo también un gran éxito Saryn, joven humorista que se adueñó del público en su primera salida y por su gracia fina y vis cómica triunfó plenamente.

En resumen, un espectáculo admirable, que completa la notable orquestina Villamallá, que entusiasmó al distinguido público que asistió a dichas representaciones.

En las funciones de cine que se celebrarán mañana en el «Kursaal» tendrá lugar el estreno de la notable producción «Fox» dialogada en español, *El secreto de Charlie Chan*, apasionante drama policíaco en el que actúa de protagonista el formidable actor Warner Oland.

Como en «Charlie Chan en Egipto», «Charlie Chan en Changhal», etc., se trata en esta cinta de averiguar el paradero de un señor a quien varias veces se intentó asesinar, consiguéndolo al final. Luego se trata de descubrir al asesino, y de esta manera se va enredando todo, para mostrarnos lugares tenebrosos, tipos sospechosos y de siniestra catadura y escenas misteriosas de gran emoción, para terminar con el triunfo del avisado «detective» Charlie Chan, quien camina tan seguro entre tantas tinieblas como si sólo para él existiera la luz.

Warner Oland, el excelente actor, realiza una labor interpretativa admirable, haciendo gala de su dominio ante la cámara y dando un gran realismo al personaje que vive en la pantalla.

Será presentada, además, la interesante producción «Paramount» *Os presento a mi esposa*, que da lugar a una nueva interpretación sentimental y palpitantemente humana de la excelente artista Sylvia Sidney.

La heroína de *Os presento a mi esposa*, representa ser una india con quien se casa un millonario para afrentar a su familia. Un tema magnífico por el interés que despierta, por la emoción y sano humorismo americano que del mismo se desprende y por que la bellísima Sylvia Sidney, secundada por el simpático galán Gené Raymond, realiza una de sus más delicadas interpretaciones.

COMPRA-VENTA

Y ADMON. DE FINCAS. PRESTAMOS HIPOTECARIOS

LUCAS GLADERA

CORREDOR MATRICULADO

Avda. A. ROSSELLO, 86 TEL.º 1870

Vida Religiosa

La fiesta de la asociación de Madres Cristianas

El próximo pasado domingo se celebró en la iglesia parroquial la fiesta que anualmente dedica la asociación de Madres Cristianas a su excelsa Patrona, la Santísima Virgen de los Dolores, cuya solemnidad había sido preparada—conforme ya en la crónica de nuestra edición anterior anunciamos—con una tanda de Ejercicios Espirituales, y lo fué, además, con el canto de Completas en la vigilia.

Con motivo de esta esplendorosa fiesta estuvo bellamente adornada con abundantes macetas de variadas flores la capilla en que la imagen de la Dolorosa es venerada, y a este vistoso decorado hacíalo resaltar aún más una profusa y bien combinada iluminación.

Por la mañana, a las siete y media, hubo misa de Comunión general para la mencionada archicofradía de Madres Cristianas, y durante el santo sacrificio se practicó el ejercicio diario del Mes de Junio, consagrado al Delfico Corazón.

A las diez se cantó Tercia y seguidamente la Misa mayor, en la que fué el celebrante el vicario Rdo. D. Gabriel Ferrer, al que asistieron de ministros los Rdos. D. Antonio Alcover y don Nicolás Frau. La capilla parroquial cantó, con acompañamiento de armonium por el organista, Rdo. D. Miguel Roselló, y por él dirigida, la composición a tres voces «Te-Deum laudamus», del maestro Perosi. Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el Rdo. P. Nicolau, de los SS. CC., Director de los Santos Ejercicios que habían precedido a esta fiesta.

Por la tarde, a las tres, cantó la Comunidad Vísperas y Completas, y a las cinco se practicó la devoción mensual dedicada a Nuestra Señora de los Dolores, con plática final de los referidos Ejercicios Espirituales por el mencionado Director de los mismos. Al anochecer, empezando a las siete y tres cuartos, se rezó el Rosario, y expuesto el Santísimo Sacramento se cantó el Trisagio angélico, por celebrar la Iglesia en este día la fiesta de la Santísima Trinidad, y practicóse luego el ejercicio propio de todos los días de este mes en honor del Sagrado Corazón de Jesús, terminándose la función con la reserva de la sagrada Forma.

La Vigilia del Corpus Christi

Conforme en la crónica de nuestra anterior edición anunciamos, la Sección local de Adoradores Nocturnos celebró en la noche del miércoles al jueves la anual Vigilia solemne del Corpus Christi, que dió principio a las diez y media. Los adoradores activos de los dos Turnos reunidos en la Sala de la Guardia celebraron la Junta reglamentaria, y una vez terminada efectuó la Guardia su salida, cantando el *Vexilla* y el *Sacris* durante el trayecto hasta el altar mayor, en donde fué expuesto, a su llegada, el Santísimo Sacramento.

Se recitaron luego las oraciones de la noche, se cantó el Invitatorio y se retiró la Guardia, quedando en los reclinatorios los adoradores del primer turno de vela, que se relevaron después, como en vigilia ordinaria, hasta las doce en que salió toda la Guardia para cantar el *Te-Deum*.

A las tres de la madrugada se rezó el Rosario, se recitaron las oraciones de la mañana, se practicó el ejercicio preparatorio para la Comunión y acto seguido se empezó el Oficio, que fué cantado por los adoradores, siendo el celebrante el adorador activo Rdo. D. José Morey. *Intra-missam* se dió la Comunión a los adoradores y demás fieles asistentes a la Vigilia. Terminada la misa se recitaron las oraciones de acción de gracias, y seguidamente verificóse una procesión por el ámbito del templo, se reservó a su Divina Majestad y se retiró la Guardia.

Los cantos fueron acompañados al armonium por el organista, Rdo. D. Miguel Roselló, habiendo actuado en esta Vigilia de Capellán, Jefe y Secretario de noche el Director espiritual, Rdo. D. Rafael Sitjar, y el Presidente y el Secretario de la Sección, Sres. D. Joaquín Reynés y D. Alfonso Cortés.

La brillante festividad del Corpus Christi

Se celebró anteayer, y en preparación de la misma cantáronse el miércoles al anochecer, después del Rosario y antes

TALLERES DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
ALMACEN DE MADERAS DE

MIGUEL COLOM

Construcción de muebles de lujo, estilos clásico y moderno :-: Especialidad en puertas y persianas enrollables sistema americano :-: Persianas catalanas :-: Restauraciones de todas clases :-: Decoración e instalación general de mobiliarios

CALLE DE JOSE ANTONIO, 77. SÓLLER (MALLORCA)
AVENIDA DEL GENERAL GODED (Antes Gran-Vía)

del ejercicio del Mes de Junio, dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, solemnes Completas.

Por la mañana del jueves, a las siete y media, hubo misa de Comunión general para los Caballeros de Ntra. Sra. de la Victoria, las Marías de los Sagrarios y demás asociaciones piadosas, que estuvo sumamente concurrida. Verificóse después la exposición del Santísimo Sacramento, y a las diez se cantó Tercia, con acompañamiento del órgano, y a continuación la Misa mayor, en la que interpretó la capilla, dirigida por el Rdo. Sr. Rosselló y por él acompañada al armonium, la partitura del maestro Perosi, *Te-Deum laudamus*. Fué el celebrante el Rdo. Párroco-Arcipreste, don Rafael Sitjar, al que asistieron en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente, los Rdos. D. Gabriel Ferrer y D. Nicolás Frau. En el Gradual cantaron la escolanía y el coro la Secuencia gregoriana propia de esta solemnidad, admirable composición literaria de Santo Tomás de Aquino, y después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra y glosó las excelencias de la Sagrada Eucaristía, el Rdo. P. José Verd, Superior de esta Residencia de Misioneros de los Sagrados Corazones.

Asistieron las Autoridades locales y Jerarquías del Movimiento, para las cuales hubo «Oferta», y durante ésta cantó la capilla el *O salutaris Hostia*, del maestro Gounod.

Por la tarde, a las cuatro, tuvo lugar el rezo divino, con los Maitines y Laudes cantados, practicándose seguidamente el ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, y a las seis se organizó la lucida procesión eucarística, que presenció ingente multitud apostada en todas las calles y plazas del largo trayecto, todas ellas vestidas de gala, con ricos damascos y otras vistosas colgaduras en ventanas y balcones, muchas de ellas alumbradas, además, con cirios y antiguos y artísticos velones, y ordeando en todos los edificios públicos y de sociedades la bandera nacional.

Ordenadamente salió del templo por el portal mayor, estando formada, siguiendo al estandarte de la Parroquia y la imagen de su Patrón, el apóstol San Bartolomé, llevada en andas: por los uniformados parvulitos de las dos escuelas que regentan las Hermanas de la Caridad, llevando sendos ramos de flores; los alumnos del colegio de los PP. de los Sagrados Corazones y un muy considerable número de otros jóvenes, llevando cirios todos ellos; una representación de la archicofradía de Hijas de la Purísima, jovencitas de Primera Comunión y jóvenes ya de más edad, vestidas todas de blanco, precedidas de su bandera y llevando cuatro de ellas la imagen de su Patrona, la Inmaculada Concepción; gran número de hombres de toda edad y condición social; la Adoración Nocturna local, precedida de la bandera de la Sección y de la del Apostolado de la Oración. Intercaladas en las largas hileras iban las obrerías parroquiales, con los ricos estandartes de sus respectivas cofradías, y llevadas en andas las imágenes de San Vicente de Paul y de la Santísima Virgen. A la bandera de la cofradía del Santísimo seguía la Cruz y el clero parroquial, con roquete, y otros señores sacerdotes revestidos con sus más preciosos ornamentos, que con los que llevaban sobre sus hombros la custodia debían relevarse durante el recorrido. Bajo palio, cuyas varas sostenían distinguidos jóvenes, era llevada la Hostia Sacrosanta, entre nubes de incienso y continua lluvia de flores, a la que daban

escolta de honor fuerzas de Marina y de Infantería de Marina, con armas. Iba detrás, actuando de preste, el Párroco, Rdo. D. Rafael Sitjar, ministrado por los Rdos. P. Bernardo Martorell, Prepósito de la Congregación del Oratorio en esta ciudad, y P. José Verd, Superior de esta Residencia de Misioneros de los Sagrados Corazones. A continuación las Autoridades y Jerarquías del Movimiento, cuya presidencia estaba formada por los señores Comandante Militar de este Sector, D. Telesforo Blanco Taboada; el Jefe de la Base de Aprovisionamiento, D. Francisco Benito; el Alcalde, D. Jaime Casanovas Pastor; el Segundo Jefe de la Base, D. Ricardo Cañavate; el Jefe de la Flotilla de Submarinos, D. José Luis de Ribera, y el Jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., D. Antonio Castañer Casanovas. Cerraban la marcha la banda de música de la localidad, que saludó a Jesús Sacramentado a su salida del templo tocando el Himno Nacional, y luego, alternando con los cantos litúrgicos, escogidas marchas, y un piquete de Artillería con fusil y bayoneta calada. Buen número de mujeres ibanse agregando a la procesión, detrás de la tropa, después de haberla visto pasar.

Recorrió la plaza de Calvo Sotelo y calles de Bauzá, de la Rectoría, de Quadra, de Tamany, de Jesús, de la Vuelta Piquera, del Obispo Nadal, de Isabel II; plaza de España y calle de Santa Barbara; plaza de Antonio Maura y calles de San Jaime, de Moragues, del P. Baró, de Batach y del General Mola. A su entrada en la iglesia parroquial detuvo en el atrio la custodia, y quitado de ella el viril que contenía la Sagrada Forma, dió la bendición con el Santísimo el Rdo. Párroco-Arcipreste al número público que en la plaza de Calvo Sotelo se hallaba congregado, recibiendo éste reverentemente rodilla en tierra mientras se rendían a su Divina Majestad banderas y armas y tocaba la banda el Himno Nacional.

Después de este acto, grandioso y emocionante, entonó el Preste el *Te-Deum*, que fué cantado ya dentro del templo, con acompañamiento del órgano, y con esto, después de la reserva, se dió por terminada la solemne función.

La Procesión del Corpus en el Puerto

De acto sublime y esplendoroso homenaje a la Divina Majestad podemos calificar a la magna procesión eucarística del día del Corpus en nuestra barriada marítima.

Espectáculo nunca visto en que vibraron todos los corazones.

Calles profusamente adornadas con flores y macetas, cuerdas de arrayán formando guirnalda en las vías del recorrido, y letreros de flores proclamando la realeza de Cristo y el cariño al Caudillo.

A las tres y media salió la procesión de la parroquial iglesia de San Ramón de Penyafort, y después de recorrer la

COMISION Y EXPORTACION
ESPECIALIDAD EN NARANJAS Y MANDARINAS
FRUTOS — PRIMERIZOS — LEGUMBRES
EMBALAJES ESMERADOS

Cristóbal Colom

ARGEL - Rue de Suez 3 (detrás del nuevo mercado)

Patatas comestibles y para sembrar, de todas clases

Dirección Telefónica: MOLOC-ARGEL Teléfono: 37-83

calle de la Marina entró en el primer muelle de la Base—en el que estaban fondeados dos submarinos—, en el fondo del cual y al pie del asta de la bandera se había colocado un magnífico altar.

Llegado que fué allí el Santísimo, el acto fué inenarrable: todo el pueblo en masa, dotaciones de barcos, jefes y oficiales cantaron en nutrido coro el himno «Cantemos al amor de los amores» mientras se rendían los más altos honores de ordenanza al Augusto Sacramento, disparando veintidós cañonazos. Acto magnífico, imponente, conmovedor, de cariñoso Homenaje a Jesús Sacramentado, en el que tomó parte, en una u otra forma, todo el vecindario del pintoresco lugar, la Banda Municipal de música y buen número de personas de esta población que al Puerto habían bajado con el expresado fin.

Hemos de hacer notar que la Base desplegó toda su actividad en preparar este acto, sobretodo el Segundo Jefe, señor Cañavate, a quien se debe el éxito de esta grandiosa manifestación.

CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 11: A las siete y media, Misa conventual. Por la tarde, a las cinco, se practicará la Hora Santa, con exposición del Santísimo, y el ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

Jueves, día 15: A las cinco y media de la tarde, se practicará la Hora Santa, también con exposición mayor, y el ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús.

DELEGACION LOCAL DE PROFAGANDA

Boletín de Información de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Sóller

JEFATURA LOCAL

Carta de un hermano del «Teniente Pérez Rojo»

En cumplimiento de orden del camarada Jefe Local, se publica en el presente *Boletín de Información* la siguiente carta de don José Pérez Rojo, hermano del que fué camarada nuestro en los primeros tiempos del Movimiento Nacional el Teniente de Caballería don Francisco Pérez Rojo ¡Presente!. Dice así: «Alcalá de Henares 27 de Abril de 1939. Año de la Victoria.—Señor D. Antonio Castañer.—Muy Sr. mío: Al terminar la Guerra con la Victoria del Glorioso Ejército Nacional, dirigido magistralmente por nuestro CAUDILLO, me dirijo a Vd. para testimoniarle en nombre de mi anciana madre y demás familia nues-

tro agradecimiento por el cariño que tenían toda esa simpática población a mi hermano Francisco Pérez Rojo (q. e. p. d.), sintiendo que lo alejado de ella y las circunstancias actuales me impidan hacerlo personalmente como hubiera sido mi deseo.—Desde el momento que llegó a esta mi hermana política Aurora y nos contó y enseñó cuantas demostraciones de afecto hicieron a mi hermano, contrae una deuda de gratitud hacia Vdes. que comprendieron la grandeza de alma que tenía y lo dispuesto que estuvo siempre en hacer cuanto hiciera falta con tal de servir a España, que unos cuantos malvados de dentro y fuera querían ver convertida en una segunda Rusia. Pero ha querido Dios que sus hijos verdaderos, los que tenían a orgullo llamarse españoles, supieran defenderla derramando generosamente cuanto sangre hizo falta, hasta encontrar el camino imperial que haga de España la que debía ser: Una, Grande y Libre.—Por mi condición de hermano y lo mucho que le quería nada puedo decirle del Teniente Pérez Rojo—como cariñosamente le decían en esa—única mente, que sintiendo en el alma su muerte, estoy igual que toda mi familia, orgulloso de contar entre ella con uno que supo formar en esa legión de patriotas que dieron su vida por España y que desde los luceros siguen haciendo guardia, para enseñarnos a cuantos hemos sobrevivido, la obligación que tenemos de, superándonos cada día, llegar a hacer la España Imperial que pensaba JOSÉ ANTONIO, sin regatear cuantos sacrificios hegan falta.—A todas las Autoridades, Jerarquías y noble pueblo sollerense el agradecimiento más profundo de toda mi familia que siente viva simpatía por esa bendita tierra que tanto quería al «Teniente Pérez Rojo», considerándonos sollerenses desde el momento que supimos su conducta hacia él, ofreciéndoles a todos los hogares de mi familia, que si son modestos son acogedores, para quien sintió la muerte de un familiar que constituía la ilusión de todos nosotros.—Reciba un afectuoso saludo extensivo a todo Sóller de su affmo, y s. s. q. e. s. m.—José Pérez Rojo».

Monumento a los Caídos

En la Jefatura local se ha recibido el avance del proyecto del Monumento de la Cruz de los Caídos, que se ha de levantar en esta ciudad con carácter definitivo.

El Ayuntamiento en la sesión celebrada el pasado miércoles acordó por unanimidad ceder la plaza de España, vulgarmente dicha del *Castellet*, para sitio de emplazamiento del expresado Monumento a los Caídos.

Hemos examinado el proyecto y en verdad que es algo sublime, cual corresponde a su espíritu y finalidad. Sobrio y severo por demás. Es obra del arquitecto don Gabriel Alomar Esteva.

Se emplazará en la plaza de España, como hemos dicho, en el sitio que ocupa el actual abrevadero, ocupando en sentido longitudinal izquierdo y derecho algo más de la calzada de dicha plaza. Dará frente hacia la estación del ferrocarril. En la parte frontal se levanta la gran cruz de los Caídos sobre un basamento formado por un arco de dos pórticos de estilo severo y recto. La altura total del Monumento es de siete metros. Junto al mismo se sitúan dos

M. Valentí Mestre, Médico

Premio Extraordinario de la Facultad de Medicina de Barcelona, Médico de los Hospitales de París y de New-York

Especialista en enfermedades de las VIAS URINARIAS (riñones, próstata, vejiga BLENORRAGIA, etc.) y ENFERMEDADES DE LA MUJER (matriz, ovarios)

Consulta en Palma, de 10 a 12, Plaza Tagamanent, 8.
Consulta los domingos en SOLLER, de 9 a 11 de la mañana,
calle de José Antonio Primo de Rivera, 97.

grandes estanques con motivos de jardinería, que alcanzan mayor importancia hacia la parte posterior, en la que forman un simétrico conjunto de arbolado siguiendo la línea del monumento, a una altura bastante menor. En el espacio rectangular comprendido entre los dos estanques queda señalada una plataforma para los días de ceremonia. Bajo el ple de la Cruz propiamente dicha figura un gran Escudo Nacional. Sobre el arco la inscripción: «Caídos por la Patria. ¡Presentes!» En la gran columna central se ha de colocar la lápida simbólica con la inscripción de los gloriosos Caídos sollerenses. Y bajo esta lápida el emblema de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. En la parte posterior del Monumento se fijará el escudo de Sóller y bajo el mismo la lápida con la inscripción de su erección.

Existe el propósito de que se coloque la primera piedra de tan esbelto monumento, que honrará a esta ciudad, el día 25 del próximo Julio, Fiesta de San Jaime, Patrón de España.

Fiesta del Corpus

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. de esta ciudad fué atentamente invitada para asistir a los actos propios de la grandiosa fiesta religiosa del Corpus Christi. Por ello el Jefe local, acompañado de los camaradas Delegados de Servicios, asistió al oficio que se celebró en la iglesia parroquial y a la solemne procesión que tuvo lugar por la tarde.

También el mismo Jefe local publicó una orden, o aviso, en el sentido de que todos los afiliados se asociaran a esta festividad religiosa, vistiendo el uniforme de la organización.

Divulgación nacional sindicalista

La conferencia que estaba anunciada para el día de mañana, organizada por la Jefatura local como acto de divulgación nacional sindicalista para todos los afiliados (militantes y adheridos) de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. de Sóller, ha tenido que ser aplazada, celebrándose, en consecuencia, el próximo domingo, día 18 del corriente.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Continuación de la Fiesta de San Fernando

En el pasado *Boletín de Información*, amablemente publicado en estas columnas, reseñamos parte de los actos de la Fiesta de San Fernando, Patrono de las Organizaciones Juveniles, organizados por las de esta ciudad conforme a las normas de la Superioridad.

El pasado domingo todos los actos celebrados revistieron bien definido esplendor.

A las once de la mañana asistieron los Pelayos, Flechas, Cadetes y Flechas Femeninas a la solemne misa que a propósito se celebró en la Iglesia del Convento, que había sido bellamente adornada. Asistieron en perfecta formación, frente a la cual marchaba la Banda Municipal. Se llevaban las Banderas Nacional, de Falange y de la Tradición. Durante la misa, el magnífico órgano del Convento dejó oír selectas composiciones. En el momento solemne de la elevación se interpretó por la Banda Municipal el Himno Nacional. Asistieron a este acto las dignísimas Autoridades Militares, de Marina, Civiles y Jerarquías del Movimiento.

Concentradas en la plaza de Calvo Sotelo las Organizaciones Juveniles, fueron revistadas por el Sr. Comandante Militar de Sóller, Sres. Oficiales y los camaradas Alcalde y Jefe local. Seguidamente el cadete Bartolomé Frontera dió lectura al Mensaje que las Organizaciones Juveniles de Sóller elevaban al Sr. Comandante Militar, como la más genuina representación del Ejército en esta ciudad. Con fruición escuchamos la lectura de este Mensaje, repleto de conceptos interesantes y de promesas alentadoras de las Organizaciones Juveniles. Correspondió a tan interesante Mensaje el Sr. Comandante Militar, D. Telesforo Blanco Taboada, pronunciando un brillante parlamento henchido de tonos patrióticos para el Ejército, la Marina y las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. Nos honramos reproduciendo algunos concep-

tos: «...y si vosotros no habéis podido con las armas en la mano defender la integridad de la Patria, ni forjaros por lo tanto en el yunque de la guerra, habéis tenido unos maestros, unos jefes, que os han forjado durante ella y han sabido inyectar en vuestros jóvenes corazones una savia para que en ellos sólo anide amor, obediencia, disciplina, fortaleza y un solo norte... norte, en cuyo exponente magnífico han de lucir con gran intensidad luminica las órdenes y consignas que a todos nos dé Franco, órdenes y consignas que hay que acatar y cumplir ciegamente, aunque alguna de ellas al realizarla llevase consigo el supremo sacrificio de la vida, porque el Franco nos lo exige, los altos intereses de la Patria lo imponen, y la vida nada es ni nada vale cuando se ofrenda defendiendo ideales tan sublimes y sagrados. No olvidéis nunca a los Caídos en esta «Santa Cruzada», a vuestros camaradas de la Falange que, vistiendo camisa azul con yugos y flechas, camisa de Imperio, han sabido honrarla y encontrar muerte gloriosa empapándola con la sangre generosa y bendita que a borbotones salía de los corazones de vuestros héroes y de vuestros mártires.»

Terminada la alocución del Sr. Comandante Militar, éste y el Jefe local hicieron la renovación de la ofrenda a José Antonio colocando una gran corona de laurel con lazadas de los colores nacionales, de Falange y de la Tradición bajo la lápida de José Antonio Primo de Rivera, de la iglesia parroquial. El Jefe local pronunció por tres veces el nombre de nuestro Profeta y Fundador, al cual correspondieron todos y el numeroso público con un vibrante y triple presente. Las Organizaciones Juveniles desfilaron seguidamente frente a las Autoridades, siendo aplaudidas intensamente.

A las trece se celebró en el Puerto la bendición e inauguración del Cuartel de Flechas de dicha barrlada. Efectuó la bendición el Rdo. Vicario Económico, D. Juan Sueca. Cantóse seguidamente el «Cara al sol» con gran entusiasmo. Asistieron a este acto, además de las Organizaciones Juveniles de Sóller, las Autoridades y Jerarquías del Movimiento. En el Puerto pueden contar las Organizaciones Juveniles con un buen local para sus prácticas militares y de educación nacional-sindicalista.

En franca camaradería se sentaron a la mesa en el «Hotel Marisol», que había sido adornado con profusión con banderas e inscripciones patrióticas, los afiliados todos de las Organizaciones Juveniles y muchos niños de las escuelas de Sóller, que como invitados, asistían a este acto. En la mesa de la presidencia y formada con flores bermejas se leía la inscripción de ¡Arriba España! Presidió la comida el Camarada Ricardo Cañavate, Capitán de Fragata de la Base de Aprovisionamiento del Puerto de Sóller. Cumpliendo encargo del camarada Delegado local de Organizaciones Juveniles, hacemos público el agradecimiento del mismo a las camaradas de Falange Femenina del Puerto, a cuyo cargo corrió el servicio de la comida celebrada.

Por la tarde se celebraron diversos actos deportivos, entre los cuales merece destacarse un interesante partido de fútbol jugado en el campo de deportes de la Base de Aprovisionamiento entre una selección de Cadetes y de Infantería de Marina.

DESPEDIDA DEL SR. COMANDANTE MILITAR

Hablándose dispuesto el cese de la Comandancia Militar de esta ciudad, naturalmente que ha cesado en su cargo el señor Capitán de Artillería D. Telesforo Blanco Taboada, que hasta ahora ha venido desempeñando tan delicado cargo.

Antes de salir para su nuevo destino ha querido dar una fina prueba de su estima y aprecio a la Falange local. Para ello y de acuerdo con el Jefe local se personó en el local de la Falange Femenina el pasado miércoles, donde fué recibida por la Delegada y Regidoras locales, trasladándose seguidamente a la Casa juvenil de Flechas Femeninas, donde visitó todas las dependencias. En el libro de honor de la Casa Juvenil, el Sr. Blanco Taboada antes de su firma escribió la bella frase siguiente: «Llevo un espléndido recuerdo de mi visita a esta Casa Juvenil, en donde con dirección acer-

tada, con gran patriotismo y amor a España se educa y enseña a rezar a las que en un futuro próximo y esplendoroso serán las madres santas en el gran Imperio que Franco con su Falange está forjando.»

Seguidamente el Sr. Comandante Militar pronunció sentidas palabras de despedida, cantándose luego nuestra Canción de Amor y de Guerra y vitoreándose largamente al Caudillo, a la Falange y a España.

A la mañana siguiente, festividad del Corpus, el Sr. Comandante Militar, acompañado de los camaradas Alcalde y Jefe local, estubo en el comedor de Auxilio Social, donde fué recibido por toda la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. de esta ciudad. Eran las doce y media y a dicha hora el comedor infantil presentaba un interesantísimo aspecto. Después de examinadas todas las dependencias e instalación, el señor Comandante Militar pronunció bella alocución, de la cual entresacamos los siguientes párrafos: «La primera vez que tuve contacto con vosotras fué cuando, acompañado de las demás autoridades, inauguré la exposición de flores, y a pesar de haber en ella una gran variedad y ser todas tan bonitas, no tienen punto de comparación a las que ahora se presentan ante mi vista en este jardín magnífico, encantador, esplendoroso y lleno de sonrisas y alegrías.—Yo siempre tuve un alto concepto de la mujer española, jamás la he visto bajo el prisma de la frivolidad, como los tiempos modernos la pintaban; la mujer española por ser eminentemente cristiana y de moral sana y pura, en sus corazones nunca han anidado odios ni rencores y si solamente ternura, amor al prójimo y un elevado patriotismo, virtudes raciales éstas, que si han vivido en vosotras en estado latente, bastó solamente que llegase a vuestros oídos el son de los clarines que anunciaban la guerra para que reviviesen con más intensidad que nunca y todas os aprestaséis a la lucha, unas trabajando en los hospitales, cuidando y acariciando con vuestras lindas, blancas y acabadas manos las heridas gloriosas de los que habían caído defendiendo a España, sirviéndoles después de compañeras y mitigando sus dolores con palabras de consuelo y esperanzas en los momentos tristes de nostalgia; otras lavando las ropas ensangrentadas, llenas de pólvora, sucias pero benditas de los que bien ganado tenían el descanso; las más en esa labor ardua y humanitaria de «Auxilio Social», y yo me atrevo a decir que entré en las muchas obras buenas que lleva hechas la Falange, la de Auxilio Social es la mejor de todas, obra solamente de amor, en la que se educa al niño y se atiende a su alimentación, sin preguntarle de dónde vienen, se le enseña a rezar y dar gracias al Todopoderoso por el pan que cotidianamente les envían, se les inculca el santo temor de Dios... en una palabra, hacéis que los retoños que nacen a la vida tengan una savia pura, para que los frutos que en el próximo mañana se hayan de recoger en nuestra querida España sean, entre los espléndidos, los mejores.—Así es como yo concibo a las mujeres españolas que cuando quieren, quieren tanto, que parece que tienen clavado un puñal en el corazón, puñal que si se lo quitan las matan y si se lo dejan se mueren».

Una cariñosa ovación estalló al final de la brillante alocución del señor Blanco Taboada.

Como final se cantó el «Cara al sol», vitoreándose largamente al Caudillo y a España.

Por nuestra parte damos también nuestra despedida al Sr. Comandante Militar, don Telesforo Blanco Taboada. En esta Delegación local de Propaganda se tienen muestras de su elevado espíritu de organización puesto al servicio de las manifestaciones patrióticas más sublimes. Siempre encontramos en él oportuno consejo, espíritu de estímulo y en muchas ocasiones cooperación decidida y entusiasta.

¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!
¡Gloria eterna a José Antonio!
¡Arriba y Viva España!

Delegación Local de Propaganda. Sóller
Año de la Victoria.—Era Azul—10-6-1939.

Crónica Deportiva

Fútbol

Se fueron los artilleros y se ha disuelto la potente selección local Artillería-Marina

En la mañana de ayer abandonó nuestro valle la 41 Batería de Montaña, después de casi tres años de permanencia entre nosotros. Finalizada la campaña, se ha dirigido al nuevo punto de destino que le designó la superioridad.

El bello sexo, las guapas muchachitas sollerenses, sienten mucho seguramente—y con razón—que se hayan marchado los apuestos artilleros.

Los aficionados al fútbol también lo sienten desde otro punto de vista, pues los elementos de esa Batería eran el núcleo principal y más valioso—en calidad y en número—de la que fué hasta ahora fuerte Selección Artillería-Marina, que recientemente nos ha deparado algunas grandes tardes de fútbol, haciendo que nos hiciéramos la ilusión de contar en nuestra ciudad con un equipo propio de notable potencia, mejor que los que nunca tuvimos.

Ello es muy cierto, pues a pesar de enfrentarse con los mejores conjuntos de la isla (*Constancia, Baleares* y equipo de la *Aviación Legionaria*) a todos supo vencer limpiamente y con bastante margen para que su victoria no pudiera ser discutible.

Con la partida de los artilleros se ha esfumado la organización—ya casi decidida—del partido entre la selección local y el *Atlético*, que se anunciaba para el día 18, domingo próximo.

A todos los componentes de la Batería, pero muy singularmente a los que han participado en la Selección Artillería-Marina les deseamos mucha suerte y felicidades en lo futuro, deseando que su estancia entre nosotros les sea por muchos años de agradable recuerdo.

El partido del domingo pasado, en el Puerto

Infantería de Marina 2
C. D. Imperial (Cadetes) 1

Englobado en el programa de las fiestas que nuestras Organizaciones Juveniles dedicaban a su celestial Patrono, el Santo Rey Fernando III, fué disputado en el campo del Puerto el anunciado partido entre el C. D. Imperial y el conjunto de Infantería de Marina, en jornada de desempate.

Esta vez el partido se resolvió—aunque por escaso margen—favorable a la Infantería de Marina, que al minuto de empezar el partido consiguió ya su primer goal.

La calidad de juego desarrollada por ambos equipos fué bastante deficiente, viéndose escasa ligazón de jugadas, juego desordenado a base de acciones individuales, y a grandes ratos, la persecución del balón sin orden ni concierto por una docena de jugadores entre ambos bandos. La colocación de jugadores sobre el terreno durante las fases activas de juego dejó bastante que desear, y recomendamos a los respectivos entrenadores que no se cansen de inculcar a los muchachos la verdadera técnica del fútbol, con atinadas instrucciones para llevarla a la práctica.

Hay en ambos equipos madera de buenos jugadores. Lo esencial es que cada uno esté en su cometido. Los que pecan por carta de menos se esfuerzan en excederse algo, y los que se exceden de costumbre, se limiten a lo que les corresponda en buena modalidad de juego. Además de facultades físicas el fútbol requiere asimismo aplicar bastante de inteligencia. Se juega con mayor eficacia y se cansa uno menos.

REPLY.

Administración Principal de Correos de Baleares

A partir de esta fecha, no admitirá ninguna clase de correspondencia para las Estafetas de Campaña números 8, 10, 12, 14, 15, 16, 17, 28, 33, 34, 38, 39, 48, 52, 58, 64, 65, 79, 86, 87, 88, 89, 90, 91, 92, 93, 94, 95, 96, 97, 98, 99, por haber sido suprimidas dichas Oficinas por orden del señor Coronel de Ingenieros, Jefe de Transmisiones del Ejército en el Cuartel General del Generalísimo.

Lo que partícipo a usted para su conocimiento, debiendo solicitar se publique en la prensa local una referencia de la supresión de dichos servicios.

Dios guarde a usted muchos años. Palma de Mallorca 9 Junio 1939.—Año de la Victoria. El Administrador Principal.

CRONICA LOCAL

Una excursión de turistas alemanes

El jueves, poco antes del mediodía, llegó a la bahía de Palma el magnífico trasatlántico alemán «Milwankee», que realiza un viaje de turismo por el Mediterráneo.

En el buque iban unos 259 turistas, que, casi en su totalidad, desembarcaron a primera hora de la tarde, marchando unos 170 en autos a recorrer la famosa vuelta de Valldemosa, Deyá y Sóller; los restantes visitaron la capital y sus principales monumentos.

Todos ellos, por la tarde, presenciaron la procesión del Corpus.

Por la noche, a las doce, el buque salió para Ibiza, prosiguiendo su viaje.

El peso del pan familiar

Subsiste la prohibición de fabricar pan con harinas que no sean integradas

Para evitar perjuicios a los panaderos de esta provincia, el Ingeniero-Presidente de la Junta Harino-Panadera de Baleares, don Fernando Blanes Boysen, ha puesto nuevamente en su conocimiento que por órdenes del Servicio Nacional de Agricultura de fecha 21 de Febrero último se dispuso que los pesos de las modelaciones de pan familiar que se pueden fabricar en esta provincia son los siguientes:

Palma: Peso 800 y 400 gramos.

Resto de la provincia: Peso 900 y 450 gramos.

También se ha recordado a los panaderos de toda la provincia la prohibición vigente de elaborar, amasar y cocer pan familiar que no esté confeccionado con harinas integrales.

Las infracciones que se cometan serán severamente sancionadas.

La corrida de toros del domingo

El domingo último por la tarde tuvo lugar en el Coliseo Balear, de Palma, la inauguración de la temporada de Toros.

Como era de esperar, dado el renombre de los espadas que debían efectuar la lidia, se registró una soberbia entrada, siendo en gran número las personas de esta ciudad que concurrieron a esta corrida.

El tren de la 1.25 llevó ya a gran número de personas y el extraordinario de las 4 salió totalmente abarrotado.

Lástima que la faena de los diestros no correspondiera al entusiasmo demostrado por la afición mallorquina, pues al menos nuestros aficionados regresaron desilusionados y cariacontecidos de una corrida que se prometía tan notable por todos conceptos.

Y por los precios que rigieron bien pudo haberlo sido.

En los trenes de las 8 y 8 y media de la noche regresaron los que habían concurrido a la primera de la temporada, que de esta ciudad no bajaría de unas 400 personas.

La instalación de casetas para baños

Hallándose próxima la temporada de baños, son ya algunos los vecinos que han solicitado de la Alcaldía la correspondiente autorización para instalar casetas en la playa del puerto de esta ciudad.

Como de costumbre, para obtener la referida autorización hay que dirigirse previamente instancia al señor Alcalde, expresando en la misma los metros de fachada y de fondo que tenga la caseta que se solicite colocar.

Lo que publicamos para conocimiento de nuestros lectores a quienes pueda interesar.

LA VANGUARDIA
ESPAÑOLA

De venta en LIBRERÍA MARQUÉS

Notas de Sociedad

LLEGADAS

Disfrutando de unos días de permiso se encuentra en esta ciudad el soldado don Pedro López Sampol.

Habiendo sido licenciado su reemplazo, ha regresado a esta ciudad D. Miguel Cirerol Grau.

Después de unas semanas de permanencia en Carcagente ha regresado estos días D. Antonio Planas Pons.

Procedente de Villarreal llegó esta semana nuestro apreciado amigo y colaborador D. Jaime Coll Arbona.

Han llegado también esta semana, procedentes de Valencia, los esposos D. Manuel Amorós Fortuny y D.^a Ana Castañer Deyá, con su hija Anita.

En avión regresaron el jueves de su viaje a Barcelona los industriales D. José Bauzá Llull, D. Sebastián Alcover Colom, D. José M.^a Paig y D. Miguel Pizá Arbona.

Para cumplir con sus deberes militares ha venido esta semana, de Calaf, el joven D. Pablo Alemany Casasnovas.

Procedentes de Malhose llegaron estos días los esposos D. Damián Sastre y D.^a Rosa Colom, y su hija Srta. Margot.

De su viaje a Barcelona ha regresado esta semana el comerciante D. Rafael Forteza Vicens.

Con el fin de pasar una temporada con sus familiares aquí residentes, llegaron ayer, procedentes de Barcelona, los esposos D. Emilio Cañameras Pons y doña Rosalía Mayol Marqués, con su encantadora hija.

Sean todos bienvenidos.

SALIDAS

Durante la presente semana ha regresado a Madrid, vía Alicante, el escritor y distinguido colaborador nuestro D. José Cabello, acompañado de sus bellas sobrinas señoritas Amelia y Maruja, después de una prolongada estancia de tres años en Luch-Alcari, en donde les sorprendió el Movimiento Nacional.

Después de breve permanencia aquí, en compañía de sus familiares, ha emprendido viaje de regreso a la península el soldado D. Jaime Mayol Morell.

Para reunirse con su esposo, residente en Alcira, embarcó el lunes en el vapor de Valencia D.^a Rosa Rullán de Arbona.

Para concurrir a una reunión de representantes de Compañías ferroviarias que se celebra en Madrid estos días, el martes salió en avión para aquella capital el Sub-Director del «Ferrocarril de Sóller», don Miguel Paig Morell.

Deseamos hayan tenido un feliz viaje.

TOMA DE POSESIÓN

Ha tomado posesión de su cargo de Depositario de los Fondos Municipales don Jerónimo Estades Castañer.

Dámosle por ello nuestra enhorabuena.

NUEVO COMANDANTE MILITAR

El capitán de Carabineros D. José Cardona Riera ha tenido la atención de comunicarnos que, con fecha 9 del actual, ha tomado posesión de esta Comandancia Militar, en la que se nos ofrece.

Al agradecer al Sr. Cardona la atención

que le hemos merecido, le felicitamos por su nombramiento, en el que le deseamos el mayor acierto, al par que le ofrecemos nuestro modesto concurso para el desempeño de su nuevo destino.

NECROLÓGICAS

D. Antonio Martorell Garau

En la noche del sábado al domingo se durmió en la paz del Señor el que fué notable maestro de obras, D. Antonio Martorell Garau, víctima de un ataque cerebral que en el curso de pocas semanas le arrebató el cariño de los suyos.

El Sr. Martorell, ocupado enteramente en los trabajos de su profesión y gozando de envidiable salud, veía transcurrir placidamente los días de su existencia rodeado del cariño de su amante esposa y de sus hijos. El día de las Fiestas de la Victoria se sintió acometido de un ataque apoplético que debía herirle de muerte, habiendo resultado inútiles los cuidados que le han sido prodigados desde entonces para salvarle.

Baja al sepulcro, el Sr. Martorell, a la edad de setenta y dos años, cuando aún era dado esperar de sus facultades y de su actividad buen número de obras. Maestro albañil gozaba en su profesión de justo renombre, y deja como recuerdo de su laboriosidad y de su inteligencia algunas construcciones tan notables como las casas de la señora D.^a Paula Casasnovas, viuda de Vicens, en la calle del General Goded (Gran Vía), la de D. Juan Magraner, en la esquina de las calles de la Rectoría y de José Antonio, y la de D. Jaime Ballester en la Playa, junto a la desembocadura del torrente Mayor.

La noticia de su muerte causó general sentimiento en esta ciudad, en donde gozaba de mucha estima, la que se exteriorizó en el acto del rezo del rosario en la casa mortuoria, el domingo al anochecer, y en el funeral que se celebró el lunes en la Parroquia, en cuyos actos desfilaron ante sus apenados deudos una gran muchedumbre.

La conducción del cadáver a su última morada, a la que asistió la Comunidad parroquial con cruz alzada, constituyó una sentida manifestación de condolencia. Gran número de vecinos, con sendos cirios, formaron el fúnebre cortejo, en el que figuraban los obreros de su brigada, quienes quisieron dar una prueba del afecto que a su patrono profesaban llevando a brazos el féretro hasta el cementerio.

La «Sociedad Patronal» y los mencionados obreros de su brigada dedicaron sendas coronas, preciosas ambas y con expresiva dedicatoria una y otra.

Descanse en paz el malogrado Sr. Martorell y reciban sus desconsolados esposos, D.^a Juana Pons y Pons; hijos, D.^a Paula y D. Antonio; hijos políticos y demás familiares que lloran con ellos esta sensible e irreparable pérdida consueño en su aflicción y la expresión de nuestro muy sentido pésame.

D. Damián Enseñat Mayol

Desagradable sorpresa y penosa impresión causó el próximo pasado miércoles a este vecindario la triste nueva del fallecimiento de nuestro paisano y antiguo amigo D. Damián Enseñat Mayol, ocurrido a las doce del mismo día 7 en el pueblo de Esporlas, donde desde hacía algunos años residía.

Era el bondadoso anciano en esta ciudad muy conocido, y por las amistades que dejó al ausentarse definitivamente de su ciudad natal, que no obstante su larga separación conservaba, recordado y apreciado. Por esto, al divulgarse la triste noticia de su muerte, ha sido muy sentida entre ellas la irreparable pérdida.

El Sr. Enseñat formó parte, con sus demás hermanos, de la sociedad industrial que continuó la primitiva fabricación de tejidos a mano fundada por su señor padre, conocida por *Ca's Pastó*, y convertida más tarde en fábrica de tejidos mecánicos, propiedad hoy del hermano del difunto, D. José. Fué cuando dejó de pertenecer el infortunado D. Damián a la referida

entidad que resolvió su cambio de residencia, y en Esporlas, en compañía de su esposa y familiares de ésta, ha pasado placidamente el resto de sus días.

Ha bajado al sepulcro a la avanzada edad de setenta y cuatro años, y para su entrada en la eternidad ha sido confortado su espíritu con los Santos Sacramentos de la Iglesia Católica y la bendición de *in extremis*, de Su Santidad.

Pedimos a Dios para el alma del finado la eterna bienaventuranza, y enviamos a la atribulada viuda, D.^a Esperanza Nadal Serra, a su hijo D. Damián, hermanos, hermanos políticos y demás deudos—a quienes acompañamos en el sentimiento—la sincera expresión de nuestro pésame.

D.^a Catalina Agulló Pomar

Tras larga y cruenta lucha entre la vida y la muerte, confortada con los Santos Sacramentos de nuestra augusta Religión, y rodeada de sus seres más queridos, entregó su alma al Creador el jueves, día del Corpus Christi, la bondadosa anciana doña Catalina Agulló Pomar, viuda del probo comerciante D. José Forteza Pomar.

Baja al sepulcro la señora Agulló a los 82 años, cuando, puede decirse, había acabado su misión en este mundo y cumplido ya todos los deberes que le señaló Dios para con ella misma y sus semejantes.

Hija de una honorable familia, recibió una educación esmeradísima, teniendo en sus padres, durante su juventud, un ejemplo constante de rectitud, de integridad y honradez. Muy joven aún formó un hogar y fué para su esposo, además de una amante compañera, eficazísima colaboradora, y para sus hijas la más cariñosa de las madres al par que una gran educadora. Pronto vino el sufrimiento a probar el temple de su alma destrozando su hogar con la muerte de su esposo; truncada su dicha dedicó su vida al recuerdo del ausente y reconcentró todo su amor en sus hijas, primero, y en sus nietos después, esparciendo en torno suyo el perfume de su bondad y de su gran catolicidad.

Víctima de los achaques propios de su avanzada edad, desde hacía poco más de un año vivía la señora Agulló recluida enteramente en su hogar. Mientras se lo permitieron sus piernas, ayudada de su bastoncito, acudía diligente a oír misa todas las mañanas y a las demás funciones religiosas. La última alegría que tuvo en este mundo fué el poder contemplar la veneranda figura de nuestro amado *Sant Cristet* cuando desde su sillón, en el portal de su casa donde la sacaron sus hijas, pudo presenciar el paso de la procesión celebrada en las recientes Fiestas de la Victoria.

Al día siguiente agravóse su estado, resultando inútiles los auxilios de la ciencia y los desvelos y cariñosos cuidados que le prodigaron sus hijas para conservar su preciosa existencia.

La fatal noticia cundió rápidamente por la población, y no por esperada dejó de producir entre sus numerosas amistades dolorosa impresión, pues por su bondad, por la dulzura de su carácter y su nobleza de corazón se había granjeado la señora Agulló además de la veneración de los suyos, el aprecio de cuantos la trataron.

La conducción del cadáver a su última morada tuvo lugar ayer viernes, a las ocho de la noche, previo el rezo del Santo Rosario en la casa mortuoria y con asistencia del Clero parroquial con cruz alzada y gran número de vecinos, desfilando luego ante los apenados deudos numerosísima concurrencia para consolarles y testimoniarles su condolencia.

Esta mañana, a las nueve y media, se ha celebrado en la Parroquia solemne funeral en sufragio del alma de la finada, viéndose en extremo concurrido, resultando una verdadera manifestación de duelo, prueba del aprecio y cariño en que era tenida la extinta y de la consideración de que goza su familia.

Descanse en paz la piadosa anciana y reciban sus hijas: D.^a María, D.^a Eleanor, que por estar ausente esta última no ha podido recibir el último adiós de su amada madre, D.^a Catalina y D.^a Francisca; hijo político, D. Antonio Vallis; nietos, hermanos y demás familiares, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Telegramas: A B E D E Marsella

Teléfono C. 15-04

FRUTOS FRESCOS, SECOS y PRIMICIAS
NARANJAS-BANANAS

EXPORTACION · COMISION · CONSIGNACION

B. Arbona y sus hijos
MIGUEL ARBONA HIJO
SUCESOR

92-104, Cours Julien · MARSELLA

CASA DE EXPEDICIONES FUNDADA EN 1892

Especialidad en ciruelas de Lorraine, salsifis
y legumbres del pais.**C. Homar Hijo**

29, Rue Banaudon

LUNEVILLE (Meurthe-et-Moselle)

Dirección telegráfica: HOMAR LUNEVILLE

Teléfono 202

Abastecimiento de carnes

Los precios del ganado lanar y
cabrío viejo y sus carnesLa Junta Provincial Reguladora de Abas-
tos de Carnes ha publicado las siguientes
órdenes circulares:«Se autoriza el sacrificio del ganado la-
nar y cabrío viejo en los mataderos de esta
provincia y en los días autorizados para
estas especies de ganado, siendo necesario
que las hembras tengan por lo menos cum-
plidos los seis años y adolezcan defecto
físico o fisiológico que a juicio del Veteri-
nario aconseje su matanza.Los precios máximos en el campo para
esta clase de ganados será el de 1'40 pesetas
kilo en vivo.Los precios de las carnes en la capital
serán los siguientes:Canales, de abastecedor a detallista a
3'60 ptas. kilo.Carnes, de detallista a público serán los
siguientes: Piernas a 4'25 ptas. kilo; Cos-
tillas a 4'50 ptas. kilo; y cuello y espalda a
3'75 ptas. kilo.En los pueblos donde se detalle por cla-
ses llevarán éstas como precio máximo los
mismos de la capital rebajados en 0'25 pe-
setas, a excepción de Sóller, que regirán
los mismos de la ciudad.En los pueblos donde se detalle clase
única su precio será de 3'75 pesetas kilo.Queda absolutamente prohibido el que
en la misma mesa o establecimiento se
vendan carnes viejas y jóvenes, siendo ne-
cesario para la venta de las primeras que en
sitio visible figure un rótulo indicando la
cantidad de carne vieja.Los Inspectores Municipales Veterina-
fos obrarán con la máxima cautela al
autorizar el sacrificio de esta clase de
hembras pensando siempre en que las útiles
han de reservarse para la repoblación del
territorio nacional.Palma, 16 de Mayo de 1939.—Año de la
Victoria.—El Gobernador Presidente.»«Desde esta fecha regirán los siguientes
precios para el ganado lanar joven:Para la producción, el vigente hasta eho-
ra, pudiendo oscilar en Menorca e Ibiza
desde 1'90 a 2'10 kilo vivo.Carnes:
Para la capital: Canales, de Abastecedor
a detallista a 5 ptas. kilo.De detallista a público: chuletas a 5'75
ptas. kilo; pierna a 5 id. id.; espalda y cue-
llo a 4'25 id. id.En los pueblos regirán los precios ac-
tualmente en vigor.El abastecedor al entregar los despojos
al detallista cobrará 4 ptas. por cada ani-
mal.Los despojos se detallarán al público a
los precios siguientes:Pies a 0'80 los cuatro; cabeza a 0'70 una;
seso a 1'00 uno; lengua a 0'70 una; tripa y
estómago a 0'40 una; sangre a 1'50 kilo;
pulmón, corazón, hígado a 3'00 ptas. kilo.Palma 3 de Mayo de 1939. Año de la
Victoria.—El Gobernador Presidente.»FRUTOS Y PRIMERIZOS
DEL ROSELLON, DE ESPAÑA Y DE ARGEL**COMISION****IMPORTACION****P. RENART**

Expedidor

33, Avenida de la Pépinière PERPIÑAN

Teléfono { Día 9.59
Noche 17.86Dirección telegráfica
RENART-PERPIÑAN**Frutos al por mayor**

PLATANOS - NARANJAS - LIMONES - UVAS

VENTA DE NARANJAS, MANDARINAS Y LIMONES
POR VAGONES COMPLETOS**OLIVER & CARBONELL**

S. A. R. L. 200.000 Fr.

COMISIONISTAS

11, Rue Mercière, LYON

Agencia en Sicilia

Teléfono: Franklin 49 - 37.

Dirección telegráfica: OLICAR-LYON

Cheques Postales LYON 514-18

R. C. LYON B 6850

Frutos frescos, secos y primicias

Importación
Exportación**Bartolomé Mayol**Comisión
Tránsito27, Cours Julien, 27
MARSELLA

Especialidad en Bananas de Canarias y la Guinea Francesa, Dátiles, Higos, Cacahuets, etc.

Servicio rápido por veleros a motor, para la importación de Naranjas y Mandarinas

Telegramas: BAMAYOL Marsella

Teléfono: Meilhan, 21.78